LICEO: TRESHESE



En la noche de apertura, «Norma», de Bellini



El ceremonial del Liceo comienza en la misma puerta...

L Liceo ha abierto su temporada lírica. Debe terminar el 11 de febrero. Su primer título ha sido «Norma», la ópera de Bellini, cantada por última vez en el Liceo en noviembre de 1958.

La protagonista ha sido la gran soprano Leyla Gencer, primerisima figura del bel canto, aplaudida muchas veces en la Scala. Luego, dos óperas de Verdi: «El trovador» y «Otelo», alternando en una misma semana con «Norma».

La temporada se anuncia como I Festival de Festivales de Opera. Y hay por delante grandes titulos, grandes divos y compañías. Las titulares de la Opera de Belgrado. de Nuremberg y de Sofía, ciudades que cuentan no ya con una temporada lírica anual, sino con teatros donde se trabaja con fuerte sub-

vención estatal para sostener, enriquecer y evolucionar la complejidad de elementos que estructuran el mundo de la ópera.

Una apuesta al dia» de la historia de la ópera implica la revisión de muchos aspectos estéticos y sociales. Quizá, desgraciadamente, en España no estemos en condiciones de plantearnos el problema. Porque lo esencial, el punto de arranque, solo existe en Barcelona, en cuyo magnifico Liceo se desarrolla una labor regular, con cuadros titulares para un público preparado. Por eso la apertura de la temporada hay que acogerla con ánimo más testimonial que crítico. En el Liceo existe la ópera. Durante tres meses, por encima de boatos y vestíbulos de buena sociedad, lo cierto es que las mejores pastituras serán interpretadas y la voz huma-

